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穀保家商家長會 110學年度第1次會員代表大會會議紀錄 

 

壹. 會議時間：110 年 9 月 29 日(星期三) 19:00-21:00 

貳. 會議地點：穀保家商鼎新樓五樓視聽中心 

參. 介紹與會人員：嚴英哲校長依簽到表順序介紹與會來賓(含出示委託代理出

席者委託書) 

陳明欣 蔣志娟 林首慈 廖秋月 林麗秋 楊紫鷹 

洪淑如 楊麗萍 余佩玲 陳韻琇 陳怡君 林淑菁 

黃文凌 李漢琦 劉惠文 丁云喬 李雅雯 郭士銘 

吳崇銘 徐婉嫦 許銘忠 賴明惠 陳佳瑜 李政晏 

錢月梅 李宗陽 徐湘淇 王淑芳 葉宗樺 劉妍玲 

肆. 主席姓名：陳明欣會長(109 學年度家長會會長) 

伍. 主席致詞(陳明欣會長)：                                           

校長、主任們、榮譽會長、與會的家長代表大家晚安，感謝各位在今

天能蒞臨會場參與本屆的家長會員代表大會，主席在此報告 110 學年度家

長會會員代表總人數 59 人，目前代表出席人數 30 人(含委託代理出席者)，

已符合「高級中等學校家長會設置辦法」相關規定，爰本代表大會會議開

始。 

今天校長率領各處室主任蒞臨會場，在座的家長如有任何意見或需與

學校溝通的事項，非常歡迎在等會的提案討論中提出，相信主任們一定會

給各位滿意的回覆，今天家長會有一項重大任務，就是要完成 110 學年度

的家長委員的選舉，會長在此先感謝各位在過去的一年裡，大家對我的關

愛與種種的協助，也預祝今天的大會圓滿順利。 

陸. 校長致詞(嚴英哲校長)： 

一、 介紹各處室同仁： 

學務處王泰雄主任   教務處江俊瑩主任 實習處蘇素華主任 

總務處黃玉芬主任 輔導室馬  旭主任 人事室郭芫榕主任 

會計室陳娟玉主任 訓育組周圓妮組長 生輔組黃慶昌教官 

衛生組楊素華組長 訓育組翁瑞敏小姐 生輔組林春婷小姐 

紀錄：翁瑞敏 
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校長補充說明，全校同學於 9/28 日施打 COVID-19 疫苗，依規定須

在家休息兩天(採線上上課) ，故今天晚上的家長會員大會，無法依

往例安排禮儀大使及班聯會等服務學生。 

二、 校務概況報告(嚴英哲校長)： 

會長、榮譽會長、各位家長、穀保的同仁及兩位學生代表大家晚安！ 

(一)、簡單介紹學校各行政單位所進行的業務： 

教務處：協助學生建立個人學習歷程規劃未來升學管道。 

學務處：嚴格但合理的管理學生品德與生活常規。 

實習處：負責專業技能及各項檢定業務。 

輔導室：按教育部規定編制設置輔導老師名額，祈能適時輔導更多

需要幫助的孩子。 

總務處：負責學校修繕及各項採購招標作業 

人事室：負責全校人事行政事務 

會計室：負責全校會計庶務 

(二)、首先先向各位家長報告學校招生情況，今年新生情況與去年相較約

略減少一些，招生不易要穩定學生就學的心態更是困難，開學才將

近一個月，就有學生因不想讀書而辦理休學，就算再三勸誡仍執意

放棄學習，令人替他們擔憂，相對也對學校的財務狀況感到擔憂。 

(三)、防疫成效：學校對防疫工作非常的重視，尤以衛生組更是盡心盡

力，因政策來得非常急促，往往沒給行政單位足夠的行政時間，更使

得防疫把關的單位更加辛苦，但仍感佩學務處及衛生組能在期限內完

成各項工作，舉凡開學前緊急購置防疫隔板，校門口安排防疫執勤同

仁執行第一線把關工作，每週定期 2次校區環境消毒，早、午課間測

量體溫，全程配戴口罩，用餐時間不共餐不共桌，學生身體一有狀

況，趕緊就醫等相關配套措施，都是非常的謹實執行。 

(四)、青年教育與就業儲蓄帳戶方案，蔡總統表示，學生 18歲畢業後不

一定要急忙考大學，可以先去工作或到非政府組織當志工進行體驗

等。在經過社會歷練之後重返校園，會更加清楚自己所追求的目標。

此外，高等教育體系也應該以更開放的態度，珍惜這樣的年輕人，並
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且提供更多的誘因，吸引青年重返校園學習。教育部為落實總統教育

政策，透過跨部會合作推動「青年教育與就業儲蓄帳戶方案」，以鼓

勵高中職應屆畢業生透過職場、學習及國際體驗，探索並確立人生規

劃方向。其中學習及國際體驗為「青年體驗學習計畫」，由教育部青

年發展署辦理。這個方案是政府極力推動的政策，主要針對滿 18歲

的高中職應屆畢業生，只要他本人不想要急著升學，有二年期及三年

期，透過這個方案，由政府認定優質職缺同時輔導學生至喜歡的優質

職場累積工作經驗，只要媒合成功，每月可獲得由政府核撥 5000元

及勞動部補助 5000元，直接匯入「青年儲蓄帳戶」中，完成後二年

期提領 24萬，三年期可提領 36萬，等想念書時再繼續就學，詳細資

訊已掛在校網上，家長若有興趣，可至校網瀏覽。 

(五)、友善校園、反毒、反黑、反暴凌：每次開學典禮我跟教官都會三申五

令，宣導相關訊息，希望學生不要以身試法，學校也會定期抽檢列冊學

生的身體反應，反黑及反霸凌在我們學校是絕對執行到底的，一再宣導

如發生霸凌事件，可尋求校內各單位師長的協助，絕對不可私自尋找校

外人士介入，經發現屬實一律嚴加處分，如有涉及刑事責任，則送警法

辦，絕不寬貸。 

以上幾點校務報告，在場列席的處室主任是否有要補充報告的(沒有)。

最後再次感謝大家，並祝福大家，事事順利平安喜樂。 

柒. 會務工作報告(學務處王泰雄主任)： 

 校長、大哥大會長、陳會長、楊會長、家盛名譽會長、主任及在場的

各位來賓、各個家長委員大家好。首先請大家先打開 110 學年度上學期家

長會會議手冊，學務處的會務報告，詳如手冊內第 17 頁至 22 頁，關於會

務報告工作的內容，主要是有關家長會的組織及家長會經費的運用，因今

日有新參加我們家長會的成員，可能對這些不太了解，所以我在這邊做個

概念性的介紹。請委員們逐一翻閱裡面的內容，有關學校的各項事項，包

括行事曆、開學後加強的宣導事項、輔導室相關的資料，在最後面也有大

會活動的照片，也請相關的委員參閱，以上就是學務處的報告，謝謝。 



4 

捌. 提案討論：  

案由一：109 學年度家長會會務報告及經費決算案，請審議。 

說  明： 

(一)依據本會組織章程第十條辦理。 

(二)本學年家長會會務報告詳如第 17 頁至 18 頁；經費決算表業經擬妥，如

第 19 頁。 

決  議：經出席代表全數無異議通過。 

 

案由二：110 學年度家長會會務計畫及預算案，請審議。 

說  明： 

(一)依據本會組織章程第十條辦理。 

(二)本學年度家長會經費預算表詳如第 21 頁。 

決  議：經出席代表全數無異議通過。 

 

案由三：選(推)舉家長會委員(11~41 人)。 

說  明：依據本會組織章程第十三條辦理。 

決  議：經「推舉」方式產生家長委員 23 員。 

家長會委員名單： 

蔣志娟 許銘忠 林首慈 廖秋月 林麗秋 賴明惠 

楊紫鷹 洪淑如 楊麗萍 余佩玲 陳韻琇 陳怡君 

陳佳瑜 李政晏 林淑菁 黃文凌 李漢琦 劉惠文 

丁云喬 李雅雯 郭士銘 吳崇銘 徐婉嫦 共 23人 

 

案由四：選(推)舉家長會常務委員(5~9 人)  財務委員(1 人)  特殊教

育委員(1 人)。 

說  明：依據本會組織章程第十五條辦理。 

決  議：經「推舉」方式產生家長會常務委員 9 員、財務委員 1 員、特殊教

育委員 1 員。 
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家長會常務委員名單： 

蔣志娟 許銘忠 林首慈 廖秋月 余佩玲 楊麗萍 

郭士銘 李漢琦 劉惠文 共 9人 

家長會財務委員名單：蔣志娟。 

家長會特殊教育委員名單：楊麗萍。 

 

案由五：選(推)舉家長會會長(1 人)及副會長(2~6 人)。 

說  明：依據本會組織章程第十六條辦理。 

決  議：經「推舉」方式產生家長會會長 1 員和副會長 4 員。 

家長會會長：林首慈。 

家長會副會長：蔣志娟、廖秋月、余佩玲、郭士銘共 4 人。 

 

案由六：請選派會員代表參加學校法定應參與會議之人員，請討論。 

說  明：依據本會組織章程第十一條辦理。 

決  議：經委員會議決議，選派會員代表參加學校法定應參與會議之人員如

下表。 

參 與 會 議 名 稱 委員名單 參 與 會 議 名 稱 委員名單 

校務會議 林首慈 教師評審委員會 陳明欣 

輔導工作委員會 林首慈 課程發展委員會 林首慈 

霸凌因應小組會議 林首慈 學生獎懲委員會議 林首慈 

學生申訴評議委員會議 蔣志娟 性別平等教育委員會 林首慈 

團膳委員會議 林首慈   

玖. 印信交接 恭喜林首慈會長當選 

壹拾. 臨時動議：無 

壹拾壹. 現任會長報告(林首慈會長)：  

校長、各位行政主任、各位前輩、家長委員大家好，謝謝大家對

我的支持，讓我這個機會擔任本屆的家長會長，未來的一年我將會與

各位前輩一起為穀保服務，如果我沒有做好的部分請大家告知我，我
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會改進，未來的一年請大家多多支持，最後也要感謝今天新上任委員

及之前各屆的會長及副會長對教育的付出與關心，謝謝大家。 

壹拾貳. 散會 


